
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 24 DE AGOSTO DE 1804.

REPUBLICA DE LAS SIETE-ISLAS.

Zante 11 de Junio.

Los terremotos son bastante frecuentes en nuestra isla y en Sto. Mauro. En la noche del 7 al 8 del corriente se sintió uno de los mas violentos: el calor mas fuerte y la mayor calma precedieron tan terrible fenómeno, que se anunció por un estampido semejante al del trueno, y cuya duracion fué de algunos segundos. El primer estremecimiento fué á las 12 en punto; en todas las casas se sintió el vayven, y los habitantes se llenaron de pavor. Al segundo vayven, que fué mayor, se hundiéron algunos techos, abriéronse muchas puertas y ventanas, los muebles fuéron rodando, y nadie podia tenerse en pie. Esta escena de horror duró casi 50 segundos, al cabo de los quales la conmocion fué disminuyendo su violencia, y se terminó con otro vayven. A las 3 de la mañana hubo otro mas ligero que los precedentes y de menor duracion. En los dias 9 y 10 se ha aumentado el calor, y ha habido varios temblores, pero sin daño alguno.

Segun lo que hemos podido saber, este terremoto ha sido mucho mas violento en la Morea, y señaladamente en Patrasso, donde se han arruinado muchas casas, y han perecido algunos habitantes: los lugares contiguos, situados á lo largo de la costa, han quedado casi enteramente destruidos. Esperamos ulteriores noticias, y tememos la repeticion de tan espantoso fenómeno; y desgraciadamente son harto fundados nuestros temores, puesto que nuestra isla tiene por cimiento un suelo movedizo, y por lo ménos barrenado y socavado por los fuegos subterráneos, alimentados incesantemente por los betunes y otros funestos combustibles que encierra en su interior: 13 años hace que se sintió otro temblor que acabó con las fortificaciones, con muchos edificios, y con la vida de algunos hombres.

RUSIA.

Petersburgo 25 de Julio.

Ha salido despachado para Paris un correo de nuestra corte con pliegos, segun se dice, de la mayor importancia.

Hoy ha salido para la Finlandia el General Van-Suchtelen, gefe del cuerpo de Ingenieros, con una comision de S. M. I.

HUNGRIA.

Semlin 6 de Julio.

Se observa el mayor silencio sobre Bekir-Baxá, y no sabemos qué juicio formar acerca de esta venida anunciada con tanta publicidad; miéntras tanto, la miseria es cada dia mayor en la Servia, y la escasez en Belgrado.

Lo que se ha dicho acerca de las tropas que han de reunirse en los puertos rusos del mar Negro ha sido muy exágerado. Segun las noticias recientes de Odessa, las tropas, reunidas en los alrededores de aquella ciudad, son algunos cuerpos de infantería de línea, que componen cerca de 10⁰ hombres, destinados á reforzar la guarnicion de las islas del mar Jónico. Quando dichos refuerzos lleguen á su destino, el número de tropas rusas en Corfú y demás puertos de la República septinsular será de 11 á 12⁰ hombres, y la marina rusa de 7 navíos de línea, 4 fragatas y algunos barcos menores.

SUECIA.

Stockolmo 10 de Julio.

No ha podido salir de su quarto en estos dias últimos S. A. R. la Princesa Abadesa por haberse agravado su enfermedad.

Han llegado ya los equipages del nuevo Ministro de Inglaterra cerca de nuestra corte; pero ignoramos el dia de su entrada en esta capital.

Ha vuelto ya de la Pomerania el Coronel Norby.

DINAMARCA.

Copenhague 14 de Julio.

Llegó aquí ántes de ayer S. A. S. el Duque de Augustemburgo para presidir el Consejo de Estado durante la ausencia del Príncipe Real y del Príncipe heredero.

El Príncipe Real ha emprendido un viage á Augustemburgo, y hacia ánimo de estar de vuelta para el 10 en Luisenlund.

ALEMANIA.

Viena 17 de Julio.

El 11 del corriente salieron de aquí SS. MM. el Emperador y la Emperatriz para Baden, donde tomarán las aguas.

El Archiduque Antonio, Gran Maestre de la órden Teutónica, saldrá en breve para Mergentheim, donde fixará su residencia. Dícese que irá acompañando al Archiduque Carlos, que va á visitar los diferentes campamentos de Hungría, Bohemia y Moravia.

Todas las tropas destinadas á formar el campamento en las cercanías de Pest estan ya en camino, y llegarán el 25 del corriente. Las manio- bras comenzarán el 6 de Agosto.

Por una órden del Emperador, remitida al Príncipe de Stahremberg, se ha prohibido servir en la mesa imperial todo vino extranjero, en atencion á que los del pais, señaladamente los de Hungría, son de tan buena calidad como qualquiera otro de afuera.

El Conde de Belleval, Ministro del gabinete del Príncipe Ipsilanti,

Hospodar de Valaquia, llegó aquí la semana anterior, y se apeó en la posada del Embaxador de Francia. Ha estado tres dias, y ha seguido su camino á Paris. Corren voces de que lleva encargo de alguna importancia de parte de la Sublime Puerta.

Dícese que en fuerza de las representaciones de una corte extranjera, la Puerta, que desea conservar el sistema de neutralidad, pondrá algunas dificultades en dexar pasar en adelante buques de guerra, y tropas del mar Negro al Mediterráneo. El Capitan Baxá, que fué mandando una esquadra para cobrar en las islas del Archipiélago el tributo ordinario debido al Gran Señor, lleva órden de observar con mucha atencion las costas de la Morea y de la Albania.

Carlsruhe 25 de Julio.

La Reyna viuda de Prusia acaba de llegar á esta ciudad acompañada del Príncipe y de la Princesa heredera de Hesse-Darmstadt. El Elector nuestro Soberano vendrá de Schwetzingen mañana ú el otro. La Reyna de Prusia se detendrá unos 15 dias, y despues irá con la Reyna de Suecia y parte de la familia electoral á los baños de Baden.

Por cartas de Ratisbona del 21 sabemos que se abrió el protocolo inopinadamente en la Dieta germánica sobre la nota imperial de Rusia del 7 de Mayo. La nota presentada por Mr. de Rheden, Ministro de Brunswick-Luneburgo, es la única que se ha insertado. En ella se ve á la Rusia tratada con el mayor miramiento, á la Alemania amenazada con todas las calamidades posibles, y á la Francia acusada y condenada inexôrablemente. Es ocioso advertir que el voto manifestado en dicha nota es enteramente conforme con el del Emperador de Rusia. La única diferencia que hay entre ámbas notas es que en la del gabinete de Petersburgo reyna un tono de moderacion, comedimiento y decencia, trasluciéndose, por el contrario, á cada frase de la otra la intencion mas constante de ver arder el Imperio de Alemania, y de buscar en este negocio un pretexto qualquiera para trastornarlo todo.

El Rey de Inglaterra no ha dexado perder esta ocasion, para recordar á la Dieta quanto ha sentido en el fondo de su corazon que los franceses sean dueños de su electorado de Hannóver, y quan interesado debe mostrarse el linage humano en que se le ponga prontamente en posesion de aquella parte de sus dominios. Pero los Altos co-Estados de S. M. Británica, que piensan de muy diversa manera, no influirán en que el Imperio germánico tome un partido que vuelva á incendiar el continente.

El Conde de Steinfurth ha tomado posesion el 16 y 17 del corriente del condado de Bentheim, á presencia, y con el apoyo de algunas fuerzas militares francesas.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 19 de Julio.

Anunciamos con mucha satisfaccion los grandes progresos que se han hecho baxo los auspicios del Príncipe de Gales, en el desarrollo de los papiros que se encontraron en las ruinas de Herculano. El público

sabe ya que este Príncipe, animado por su ardiente zelo por las letras, ha conseguido del Rey de Nápoles el permiso de descifrar estos tesoros literarios, que hubieran tal vez perecido sin saberse su contenido. El Rey de Nápoles, no solo le ha regalado otros tantos volúmenes, como al Emperador Napoleon, sino que ha permitido á sus agentes literarios, que desenvuelvan los tesoros ocultos de las letras y de las ciencias. En consecuencia Mr. Heyter, se halla hace ya mucho tiempo en Nápoles empleado en esta importante ocupacion. Antes que el Príncipe de Gales interviniese en esta ilustre empresa, se habian desenvuelto 18 manuscritos en el espacio de 46 años: y ya se han desarrollado cerca de 90, baxo sus auspicios, en poco mas de 2 años. Mr. Heyter escribe de Pórtici, en Mayo próximo, que se han desarrollado, baxo su direccion, en todo ó en parte mas de 80 manuscritos. Entre estos habia 7 latinos; pero por un accidente fatal han quedado reducidos á polvo. Ha descubierto al fin de un manuscrito el nombre de Demetrio Phalereo. Estan ya para publicarse fragmentos de los 4 libros de Epicuro. Ya estan concluidas las estampas de un libro, y 6 columnas de otro. Un tratado de *Ira*, otro de *Natura Deorum*, y un ensayo lógico de Filodemo estan igualmente prontos para salir á luz. El tratado de *Ira* es anónimo: el de *Natura Deorum* es, segun parece, de Fedro el amigo de Ciceron.

Escriben de Jamayca que los prisioneros de guerra franceses que se hallaban en aquella isla unidos con los franceses de otras islas, habian formado un plan para excitar una insurreccion y apoderarse de ella. Los judíos debian ayudarlos con dinero; y habiendo faltado á su palabra, y descubriéndose la conjuracion, se han tomado disposiciones para impedir en adelante semejantes intentos, y en el dia reyna la tranquilidad en la colonia.

Las noticias que sucesivamente llegan de la India, confirman las que teniamos de los daños que causa á nuestro comercio la esquadra de Linois; es tanto mas sensible, quanto nuestras fuerzas en aquellos mares son muy superiores á las del enemigo. Tenemos allí 7 ú 8 navíos de línea, ademas de un gran número de fragatas, miéntras que Linois con muy pocos navíos intercepta nuestro comercio, y hace de quando en quando presas de gran valor. Es de desear se exámine la causa de estos sucesos, y se tomen providencias para poner término á estos males.

Las gazetas de América se quejan altamente de la conducta de los buques franceses armados en corso, los quales baxo varios pretextos molestan su comercio, y algunas veces se apoderan de sus navíos. El Gran Jury de Georgia en especial ha hecho una representacion al gobierno, exponiendo los perjuicios que les ocasiona la piratería de los corsarios franceses, solicitando al mismo tiempo se envíen fuerzas bastante considerables para proteger sus costas.

Las cartas de Basora anuncian que un cuerpo considerable de árabes wahabis no contentándose con saquear los sepulcros de Kerbella, hasta entónces respetados como sagrados, han acometido por segunda vez aquel lugar, creyendo hallar en él grandes tesoros ocultos. Acometiéron la ciudad por la noche, é hicieron gran carnicería en sus habitantes, y sa-

queadas las casas y los sepulcros, la incendiáron; despues de lo qual se retiráron á la mañana siguiente, llevándose á muchas mugeres principales, y cargados con un inmenso botin.

Un sugeto, que acaba de llegar del Cabo de Buena-Esperanza, dice que ántes de su salida de allí, el 4 de Abril, el Cabo se hallaba casi en estado de insurreccion. Las clases inferiores, sin excepcion, se manifestaban favorables á los ingleses, y prontas á auxiliarlos, si se presentaban allí. No habia en el Cabo mas que 20, y estos tan mal disciplinados, que se necesitaria muy poca gente para conquistarlo. A principios de Abril llegóron 4 navíos de guerra de Batavia: solo uno tenia sus cañones montados y en estado de combatir. Venian cargados de especería, la qual desembarcáron por creer que allí estaria mas segura que en los almacenes de Batavia, cuyas fuerzas se habian debilitado con la desercion de las tropas, y las enfermedades propias de aquel clima. Por consiguiente debe cesar el riesgo que corria nuestra esquadra, que regresaba de la India, por quanto los holandeses no se hallaban en estado de hacer ningun crucero por falta de marineros.

Los franceses tienen actualmente en el Havre 140 lanchas cañoneras, 70 de las quales han venido por el Sena. Segun las cartas de nuestra division, empleada en el bloqueo de aquel puerto, se esperaba que el enemigo se abriese muy pronto un paso á orillas de la costa. Se sabe ya que cerca de 100 barcos, convoyados por un bergantin, han pasado estos dias últimos desde Boloña á Cherburgo. Iban tan inmediatos á la costa, que no pudiéron nuestros navíos interceptarlos de modo alguno.

Los últimos pliegos del Gobernador de Sta. Helena son de fecha de 5 de Mayo. El navío danes, Luisa Augusta, encontró á la esquadra de Linois delante de la isla de Paulo Timon, que consistia en un navío de 80, dos fragatas, una corbeta y un bergantin. Un Capellan americano informó al Gobernador que se hallaban en Canton 17 navíos de la China. Es de esperar que tengan noticia de la esquadra de Linois, y que navegando probablemente por el paso del oriente, situado de la parte de fuera de las islas de la Especería, podrán evitar el enemigo, y que dirijan su rumbo á la isla de Sta. Helena, por el Cabo de Hornos. Tiene cada uno de estos navíos de 1200 á 1400 toneladas, 40 cañones y 140 hombres de tripulacion. Su cargamento es mas rico de lo que generalmente se decia; pues consiste en 30 millones de libras de té, el qual solo á razon de 2 schelines, 6 peniques, producirá 3,750 libras esterlinas: y los nanquines ó mahones otro millon.

El Gibraltar, de 80 cañones, ha llegado á Porstmouth, de Nápoles, de donde salió el 7 de Mayo: el 31 del mismo mes dexó á Lord Nelson delante de Tolon: el 18 de Junio salió de Gibraltar, y el 23 de Cádiz. Han venido con él 5 navíos mercantes. La esquadra de Nelson se componia de 9 navíos de línea, y se hallaba en perfecta salud. Los franceses tienen igual número de navíos en Tolon; pero estan mal tripulados. Nuestra esquadra se provee de las islas de la Magdalena; pero apenas pasa semana sin que experimente vientos recios en el golfo de Leon. El Soberbio se ha retirado á Malta á repararse.

Ayer como á cosa de las 7 de la mañana se desplomaron dos casas en Dunk-Street, sepultando en sus ruinas á 35 personas. En ámbas casas se alojaban gentes poco acomodadas y de corta familia: en la primera habia cinco familias ademas de los huéspedes, é igual número en la segunda. Luego que los vecinos se recobraron del susto, que les causó semejante desgracia, se pusieron á remover los escombros con el objeto de salvar la vida á los infelices sepultados. La confusion de los gritos que salian de las ruinas, hacia casi imposible el encontrar el parage donde yacian; pero al cabo descubrieron á un hombre, con su muger y un hijo, bastante maltratados. Despues hallaron 4 niños, dos de ellos muy estropeados, los que enviaron al hospital con los primeros. Entre los que sucesivamente fuéron sacando hallaron una niña de 9 meses jugando con sus vestidos, echada y sonriéndose, sin haber recibido ningun daño. Entre estos infelices habia dos mugeres, una de 90 y otra de 80 años, que vivian en un quarto segundo interior: ninguna de estas ha recibido el menor daño. Lo que mas excitó la compasion de todos fué una pobre muger recién parida de 3 dias con su hijo, ámbos peligrosamente maltratados. El susto de esta muger fué tal, que se temia por su vida. Se trabajó con tal actividad, que ántes de las 9 se sacaron todas las personas que se creian muertas; y en efecto, ninguna ha muerto: muy pocas han recibido fracturas en sus miembros. Como casi todos estaban acostados quando sucedió la desgracia, salieron de los escombros enteramente desnudos, sin tener nada con que cubrirse, sino lo que les suministró la humanidad de sus vecinos. De 35 personas que se hallaron, solo 14 se enviaron al hospital. En medio de esto hubo la fortuna de que la medianería no cayese á tierra, pues muchas personas hubieran perecido inevitablemente.

Estos dias pasados han corrido voces de que se habian manifestado alborotos en Irlanda; pero parece que estos rumores se fundan en las juntas que han tenido los oficiales menestrales para arreglar sus jornales con los maestros.

HOLANDA.

Haya 22 de Julio.

En dias pasados se esparcieron noticias bastante desagradables del Cabo de Buena-Esperanza; pero ayer ha recibido nuestro gobierno pliegos del Gobernador general Janssens, en los quales avisa que el enemigo no se habia presentado aun el 5 de Abril; que estaban armados muchos habitantes de la ciudad del Cabo y de los distritos de la costa; que las fortificaciones, que defienden los rios y todos los puntos de desembarco, se hallaban en el mejor estado con la artillería necesaria; que la tropa y el paisanage manifestaban la mayor aversion á los ingleses; que los distritos apartados de la colonia gozan de la tranquilidad mas perfecta, y estan muy bien avenidos con los pueblos contiguos, y, por último, que en el Cabo hay un número considerable de presas inglesas.

SUIZA.

Berna 22 de Julio.

La mayoría de los diputados ha resuelto que se nombre, durante la

sesion actual de la Dieta , un Inspector general de las tropas suizas , y su estado mayor ; que se nombre y dote , aun en tiempo de paz , un Ayudante general del Land-Amman , con el sueldo , en tiempo de paz , de 100 lúes. Los nombramientos para estas plazas han de ser ratificados por los cantones.

Tambien se ha mandado que el Land-Amman tome á su cargo hacer redactar un código penal militar para las tropas de la confederacion ; el resultado del trabajo de los redactores se pasará de oficio á todos los gobiernos cantonales , y con el dictámen y notas de estos se presentará en la próxima Dieta.

Estos varios decretos no han reunido en su favor todos los votos ; ha habido fuertes debates , y grande oposicion ; pero la mayoría de los vocales ha triunfado. Mr. Secretan , diputado del canton de Vaud , no ha tenido parte en las deliberaciones de ninguno de dichos decretos.

La comision particular , encargada de arreglar todas las relaciones con la corte de Madrid , acaba de presentar á la Dieta el proyecto de un tratado de comercio con la España. Se han conferido plenos poderes al Land-Amman para terminar la conclusion de este tratado. Tambien ha recibido la Dieta una reclamacion del diputado del canton de Basilea , relativa á un decreto del Emperador de los franceses , en el qual se determinan las condiciones de la exportacion libre de granos para Holanda , España y Alemania , sin que se haya hecho mencion de la Suiza.

ITALIA.

Florenzia 13 de Julio.

El 7 del corriente saliéron de aquí para Luca el Príncipe Borghese y la Princesa hermana del Emperador de los franceses.

Se han recibido en Venecia , por la via de Trieste , noticias recientes de Egipto , asegurándose que ha durado muy poco la tranquilidad en lo interior de aquel pais. El partido de la Puerta ha sido vigorosamente sostenido por los arnautas ; pero las victorias conseguidas por estos contra los mamelucos no han sido tan grandes como se habian anunciado. Los Beyes no han cedido sino á la superioridad del número ; esperaban tiempo mas favorable ; este llegó ; recibieron refuerzos , y se presentaron de nuevo en las cercanías del Cayro : los arnautas pasáron el Nilo resueltos á atacar á los mamelucos ; pero fuéron rechazados con pérdida de 200 hombres. Los vencedores , á quienes se allegáron muchos árabes beduinos , componen un cuerpo de 1200 hombres , y han puesto sitio al Cayro , cuyo Comandante Muhamed-Baxá se verá muy apurado para estorbar la entrada á aquellos enemigos de la Sublime Puerta.

Venecia 30 de Julio.

Por cartas de Roma , de personas fidedignas , puede asegurarse que el Santo Padre no tan solamente no ha pensado jamas de renunciar el gobierno temporal de sus estados , como infundadamente se ha anunciado en algunas gazetas ultramontanas , sino que ántes bien se ocupa cada dia mas en procurar el bien y las ventajas de sus súbditos.

Milan 19 de Julio.

El Instituto nacional italiano celebró en Bolonia el 10 del corriente su primera sesion pública, con asistencia de todos los cuerpos civiles, y de los profesores, quienes han leído varias memorias con aplauso de todo el auditorio. Stráctico, Pini, Amoretti, Soave, Aldini, Beno, el Secretario Araldi, y el célebre Bettinelli han sido escuchados con mucha satisfaccion, y señaladamente han excitado los mas vivos aplausos algunas octavas que ha leído este último literato de un poema dedicado á la gloria de Bonaparte.

FRANCIA.

Paris 6 de Agosto.

El gobierno acaba de publicar una instruccion, escrita por Mr. Bralle, de Amiens, cuyo objeto es dar un método mas económico y mas saludable que el que hasta ahora se ha seguido para enriar ó curar el cáñamo. En varios departamentos de Francia acostumbran los enriadores sumergir los haces de cáñamo en el agua de los rios ó en balsas, y allí los tienen 8, 15, y á veces 20 ó 30 dias, segun es el grado de calor del agua ó de la atmósfera. Quando se saca el cáñamo, exhala el agua un olor fétido é insoportable, y es harto frecuente la epidemia de tercianas en aquellos parages. Las aguas quedan tan corrompidas y hediondas, que los ganados no las beben, y aun los peces suelen morirse. Ninguno de estos inconvenientes resulta de la invencion de Mr. Bralle, la qual consiste en calentar agua en una vasija cilíndrica hasta la temperatura de 72 á 76 grados del termómetro de Reaumur; echar en el agua una cantidad de xabon verde proporcionada al peso de cáñamo que ha de enriarse; introducir despues el cáñamo de manera que lo cubra el agua: se encierra la vasija, y se aparta la lumbre; y se dexa encerrado el cáñamo por espacio de dos horas, al cabo de las quales se saca ya enriado. Este método, dado caso que se adopte por los labradores y propietarios ménos adheridos á la rutina, será susceptible de muchas modificaciones, que el interes personal ilustrado podrá discurrir y executar facilmente.

En un papel periódico de Burdeos se lee el artículo siguiente: „ Mr. Gerónimo Bonaparte, su esposa y su suegro Mr. Patterson, de Baltimore, han llegado el 12 de Junio á Nueva-Yorck. Se cree que emprenderán muy en breve un viage á Francia.”

ESPAÑA.

Valladolid 11 de Julio.

La Real Sociedad económica de esta ciudad celebró su junta pública anual el dia 20 de Mayo último para la distribucion de los premios á los discípulos de las cátedras de economía civil, agricultura y geografía, y á los niños de las escuelas de primeras letras y de costura, que estan baxo su direccion: habiéndose ademas distribuido este año los premios á que se hicieron acreedores los que aspiraron á los propuestos por el cuerpo patriótico, para promover los objetos de su instituto. Pronunció el discurso de abertura el segundo Director Marques de Gallegos: continuó con el elogio del Rey nuestro Señor el primer Censor D. An-

tonio Cano, y leyó despues el extracto de las actas el Secretario Don Andres Crespo, manifestando al fin de él la adjudicacion de los premios en la forma siguiente. El premio de 2 onzas de oro ofrecido á quien escribiese la mejor memoria sobre el modo de abastecer de pan á Valladolid en todo tiempo, y si son útiles ó perjudiciales las posturas que se dan á los comestibles ó mantenimientos; se adjudicó al discurso que tenia por epígrafe el texto de Ciceron: *Atque etiam omnes qui rempublicam gubernabunt, consulere debent, ut earum rerum copia sit, quæ sunt necessariae*, y cuyo discurso, abierta la carta que le acompañaba, se halló ser de D. Antonio de la Peña, distinguido ya por la Sociedad en el año anterior con el primer premio de agricultura y de economía civil, y que en el presente se ha hecho de nuevo acreedor á este último. Aunque el cuerpo patriótico manifiesta su gratitud á todos los que le proponen sus ideas y pensamientos, no han llenado sus deseos las demas memorias remitidas á su secretaría; y así se han quemado, sin abrir, las cartas que las acompañaban. A Dionisio Vidal, de oficio hortelano, y vecino de esta ciudad, se le diéron 160 rs. para estimularle al cultivo de las patatas, de las que se averiguó haber cogido considerable porcion, no habiéndosele dado los 400 rs. ofrecidos á quien cogiese 800 arrobas, por no haber justificádose ser en bastante forma una tal cosecha. Los tres premios de á 100 rs. cada uno prometidos á los tres oficiales de los gremios y artes que acostumbrasen no trabajar los lúnes, y que acreditasen haber trabajado durante el año todos los dias en que se permite el trabajo, sin haber guardado los lúnes, ni otros dias que no fuesen de precepto, se concediéron á Santos García, Urban Martín y Josef de la Cal, todos tres oficiales del arte de obra prima en esta ciudad, y que por certificaciones de sus maestros, confirmadas por informes particulares, han acreditado su aplicacion y laboriosidad conforme á los intentos patrióticos, dirigidos á aumentar el trabajo, como origen de todas las riquezas. En la cátedra de economía civil, dirigida por el socio D. Andres Crespo Cantolla, se decretó una certificacion de honor á D. Antonio de la Peña y D. Miguel de Victorica, declarándolos acreedores al primer premio, el que no se les dió ahora, porque ya le obtuviéron anteriormente. Por tanto, y hallándose actualmente acreedores á él D. Josef Ilincheta y D. Eduardo de la Peña, se sorteó entre ellos, tocando á aquel, y dándose por consiguiente el segundo á este: el tercer premio, sorteado entre D. Francisco Xavier Obregon y D. Ramon Padilla, tocó á este. En la cátedra de agricultura, que dirige el socio D. Patricio Pastor, obtuvo el premio de primera clase el Dr. D. Francisco Xavier Obregon, y el de segunda, que no pudo adjudicarse á D. Luis Nieto por haberle obtenido ántes, sin embargo de que ha hecho progresos, y da las mejores esperanzas de un buen agricultor, se dió á D. Mariano de Santander y Alvarez, y el tercero á D. Márcos de la Peña. En la cátedra de geografía, baxo la direccion de D. Antonio de la Peña, se sorteó el primer premio entre D. Félix Fernandez Cavada y D. Miguel Victorica, decidiendo la suerte en favor de aquel, y quedando por lo mismo para este el premio segundo. El tercero, sorteado entre D. Mariano de Santander

y Alvarez, D. Francisco Villegas y D. Francisco Cantalapiedra, tocó al primero, declarándose á Villegas y Cantalapiedra beneméritos por su aprovechamiento en la geografía. En la escuela de costura, de Doña Gregoria Bergaño, se distribuyó el primer premio á Serapia Salvatierra, Eustaquia Maraño, Catalina Fernandez y Eusebia Velez; y el segundo á Telesfora Martinez, Ines Mayo y Eleuteria Cembrerero. En la escuela de Doña María Arias se adjudicó el premio primero á María Araujo, Isabel Bastida, Lorenza Rodriguez y Valentina Berbero; y el segundo á María Cortes, Petra de S. Juan, Baldomera de Ara, Petra Fernandez y María Fernandez. En la escuela de primeras letras de D. Simon Hernandez obtuviéron el primer premio Guillermo Gomez, Santiago Cela, Dionisio Salgado y Lucas Martin; y el segundo Tomas Gonzalez y Antonio Iglesias. En la escuela de D. Tomas Lopez se dió el primer premio á Santiago Marcos, Pantaleon Ovejero, Manuel Delgado y Josef Altamira; y el segundo á Eugenio Ferrari, Isidoro Sáenz y Venancio Oscariz. En la de D. Henrique Nieto recibieron el primer premio Eugenio Sangrador, Mariano Ruiz Mulas, Juan Eustasio Aparicio y Leonardo Gonzalez Valbuena; y el segundo Cenon Vayon, Fermin Fernandez, Isidoro Garcia y Mariano Alegre, de edad este de 7 años y medio. En la escuela llamada del Rey, que está baxo la inspeccion de la Sociedad, y que dirige D. Clemente Reoyo, se concedió el premio primero á Dionisio Fernandez y Mariano Garnacho; y el segundo á Mariano Garrido y Lorenzo Lebrero. A la adjudicacion de los premios precedieron exámenes públicos, leyendo los discípulos de las cátedras expresadas disertaciones sobre los puntos que habian elegido, y respondiendo á las reflexiones y preguntas que se les hicieron por los socios nombrados al intento. En las escuelas de costura se presentan labores de esta, que se atienden con preferencia al bordado, y se examina en doctrina cristiana, sin desatender el leer y escribir. En las escuelas de niños, ademas de leer y escribir, se hacen los exámenes en la aritmética y calografía y en los principios de gramática y ortografía castellana, para que aficionándose á estos ramos, que la Sociedad cree dignos de mayor atencion de lo que comunmente se piensa, puedan aprovechar mas en ellos, siendo adultos. (*Se concluirá.*)

Madrid 24 de Agosto.

S. M. se ha dignado promover á Brigadier de caballería de sus exercitos al Coronel D. Simon Garcia Puerta, Intendente del Real sitio de S. Ildefonso.

En América. Al Coronel D. Mariano Borbon, Teniente Coronel del regimiento de infantería de Granada, se ha servido el REY nombrarle Coronel del regimiento de infantería de Nueva-España.

Tambien se ha servido conferir S. M. el empleo de Comandante del esquadron de Milicias disciplinadas de caballería de Carácas al Capitan del propio cuerpo D. Antonio Xavier Mixares: el de Ayudante mayor al segundo Ayudante D. Josef Laso; y esta resulta á D. Francisco Piraces, agregado en la misma clase á dicho esquadron.

Por el Ministerio de Hacienda de Indias se ha expedido á aquellos

dominios, con fecha de 10 de este mes, la Real orden siguiente.

„ El Rey se ha servido resolver que los comerciantes que introduzcan en esos puertos frutos y efectos procedentes de esta península, si no pudieren venderlos en ellos, tengan facultad de extraerlos á qualquiera otro habilitado de la América en el mismo buque ó en diferente, devolviéndoseles los derechos que adeudaron á su introduccion, bien que deberán satisfacerlos en el último á que los conduzcan: y es su Real voluntad que lo mismo se observe con los frutos y producciones de esas provincias. Notíciolo á V. de su Real orden para que disponga su cumplimiento.” Dios guarde &c.

El lunes 3 de Seriembre á las 4 de la tarde se dará principio á las lecciones de tachigrafía, ó del arte de escribir, con tanta velocidad como se habla, en la Real escuela que está á cargo de la Sociedad, sita en la calle del Turco, en el cuarto baxo de la casa que fué almacén de cristales. Los que gusten aprender este arte, deberán concurrir á matricularse, hasta el fin de este mes, á casa del profesor D. Francisco de Paula Martí, calle del Baño, núm. 12, cuarto segundo, desde las 4 á las 6 de la tarde, advirtiendo que á esta escuela puede asistir todo el que quiera, y desde la época que guste; pero los que hayan de asistir como discípulos, será útil que tengan algunos principios de gramática castellana ó latina, y que indispensablemente sepan leer y escribir de corrido.

En la extraccion de la Real loteria, executada el lunes 20 del corriente, salieron los números 81, 3, 43, 85 y 77; y con ellos han ganado los jugadores 462,842 rs.

Viage á Constantinopla en el año de 1784 por D. Josef Moreno: un tomo en 4.º de marca mayor, adornado con viñetas, cabeceras, un mapa grande, y 24 estampas de planos, vistas, antigüedades, trages, y otros asuntos útiles y curiosos, á 136 rs. en pasta.

Viage al estrecho de Magallanes por el Capitan Pedro Sarmiento de Gamboa en los años de 1579 y 1580: un tomo en 4.º, á 19 rs. en pasta. Se hallarán en el despacho de la imprenta Real.

En virtud de providencias del Sr. D. Torquato Antonio Collado, del Consejo de S. M., Teniente Corregidor de esta villa, se han mandado sacar á pública subasta, por término de 15 dias, señalando el último para su remate á las puertas de su audiencia, que será el 27 del corriente de doce á una de la mañana, una partida de alhajas de oro, plata y pedrería, tasadas en 48,159 rs., las cuales se manifestarán hasta el dia de su remate en la plazuela de S. Miguel, casa núm. 3, cuarto principal, desde las nueve de la mañana hasta las doce, y por la tarde desde las quatro hasta las seis, con calidad de que se han de rematar todas juntas, y no en ménos cantidad de 34⁰ rs. en metálico. Quien quisiere hacer postura, acuda á la escribanía del número de D. Claudio Sanz.

Quien quisiere hacer postura á una casa sita en la calle de la Zarza y Peregrinos, núm. 15, manz. 382, cuyo sitio se compone de 4901 pies quadrados superficiales, valuada, con su fábrica nueva, en 973,870 rs., acuda ante el Sr. Alcalde D. Mariano Alonso, y escribanía de provincia de D. Miguel Josef García de la Madrid, que se le admitirán las que hiciesen en vales Reales, ó en metálico, en el término de 20 dias contados desde el 17 del presente.

Quien quisiere hacer postura á una casa sita en la cuesta de la Vega, núm. 4, manz. 192, que comprehende 15,095 pies superficiales, valuada, con la fábrica construida en él, en 921,640 rs., perteneciente á las memorias que mandaron fundar D. Miguel Lopez Ximenez y Doña María Teresa Muñiz su muger, difuntos, acuda ante el Sr. Alcalde D. Mariano Alonso, y escribanía de provincia de D. Miguel Josef García de la Madrid, en el término de 20 dias contados desde el 17 del corriente.

En virtud de providencia del Sr. D. Manuel María de Junco, del Consejo de S. M., su Alcalde de casa y corte, dada en los autos de testamentaria de D. Antonio Otero, vecino que fué de esta dicha corte, y natural del lugar y feligresía de S. Miguel de Brandariz, coto de Brandames, arzobispado de Santiago en el reyno de Galicia, viudo en terceras nupcias de Doña Francisca Avellera, se ha mandado que las personas que tengan derecho á la herencia y bienes que quedáron por fallecimiento de dicho Otero, acudan á usar de él por la audiencia del nominado Sr. Alcalde, y escribanía de provincia de D. Juan Antonio de Zamacola, dentro del término de 30 dias contados desde el 20 del presente, con prevencion de que el que en él no hubiese comparecido le parará el perjuicio que haya lugar.

A voluntad de su dueño se vende una casa sita en la calle de S. Dimas, núm. 10, tiene de sitio 1825 pies quadrados superficiales; está tasada en 35,473 rs. Quien quisiere hacer postura, acuda al Escribano D. Antonio Caraves, que vive calle de Hortaleza, núm. 1, esquina á la de S. Márcos.

A voluntad de su dueño se vende una posesion cercada, inmediata á Canillas; con casa, lavadero, $5\frac{1}{2}$ rs. de agua potable de superior calidad, y suficiente para la servidumbre del lavadero y riego de 2 fanegas de huerta poblada de frutales, esparragueras y hortaliza; con una fuente de piedra blanca frente de la casa, todo nuevamente construido, y valuado, con inclusion de 4 fanegas de tierra de pan llevar donde estan las minas, en 93⁰ rs. á dinero, que se admitirán en esta moneda y vales Reales convencionalmente; y para su ajuste se acudirá á la calle del Amor de Dios, barrios de Jesus, casa núm. 3, quarto 3.^o, sobre la tienda del vidriero.

Quien quisiere comprar ó tomar en arrendamiento un oficio de Regidor de esta villa, al que pertenecen los derechos de cierto patronato, acuda á la escribanía del número de D. Francisco Xares Maldonado, donde se dará razon del sugeto con quien se ha de contratar para ello.

Antonio Argüelles, natural de Santianes de Quillote, en el principado de Asturias, pasó á la América sirviendo de cocinero al Teniente General D. Ignacio de Alava en su expedicion al Perú y Filipinas, á bordo del navío Europa, desde el año de 1795 hasta el de 1800, que se ahogó en el rio de Manila: se sabe que quando salió de España en 1795 tenia una hermana, y que habia servido anteriormente en esta corte en casa del difunto Marques de Grimaldo. Los herederos del citado Antonio Argüelles (justificando serlo), ó quien su poder presente, acudan á los directores de la Real Compañía de Filipinas para percibir cierta cantidad de dinero que le correspondia al difunto.

Se hallan vacantes dos plazas de Médico en el partido de la Liévana, montañas de Santander, con la dotacion de 600 ducados cada una, pagados en 3 tercios por el Depositario general del pais; tienen ademas otros varios emolumentos, que las hacen valer mas de 10⁰ rs. anuales. Los pretendientes se dirigirán al Regidor decano de la villa de Potes, en el término de 2 meses, que empiezan á correr desde esta fecha, pasado el qual no se admitirán.